

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

### DEL MIERCOLES 6 DE JUNIO DE 1810.

---

**SAN NORBERTO, FUNDADOR.**

El jubileo está en la iglesia auxiliar de S. Antonio.

*Afecciones astronómicas.* — Sale el sol à las 4 h. 48' y se pone à las 7 h. 12". Debe señalar el reloj al punto del medio día 11 h. 58' 8". Es el 5 de la luna. Sale à las 7 h. 52' mañ. y se pone à las 10 h. 8' noch.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. alta à las 4 h. 16' mad.

Seg. alta à las 4 h. 26' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 22' mañ.

Seg. baxa à las 10 h. 28' noch.

---

## VARIEDADES.

*Extracto de la gazeta extraordinaria de Valencia del 29 de abril que contiene el de parte de la correspondencia interceptada casi à las puertas de Consuegra por una partida de los patriotas de la Mancha. (Véase el diario de ayer.)*

Clasificada esta correspondencia, se compone 1.º de cartas interesantes que se reservaron para el supremo gobierno. 2.º De infinitas que tratan de negocios domésticos y noticias curiosas. 3.º Memoriales de malos españoles. 4.º Cartas de oficio de los generales franceses. 5.º Cartas de ministros y otros empleados. Las fechas de la mayor parte son del mes de abril. En todas las de la segunda clase se lee que los madrileños en general conservan siempre su patriótico entusiasmo. — Uno

de los hermanos *Cuestas* de Avila escribe desde Madrid á Cabarrus haber Azanza asegurado á los diputados de Avila que el rei intruso volveria á la corte á fines del mes, y que aquella provincia no se halla comprendida en las nuevas contribuciones.— Los hijos del consejero de estado *Cambronero* avisan desde Madrid á su padre que vendrá pronto la esposa del rei intruso, y que Azanza marchó el 16 á Paris para asistir á la boda del emperador y solicitar refuerzos.— En muchas cartas se lee que José nada hace ni puede: que no se pagan los sueldos, y que él y sus ministros solo tratan de mantener un luxo asiático.

A la tercera clase de esta correspondencia pertenecen varias representaciones ó *memoriales*, entre los que merecen particular mencion el del obispo auxiliar de Sevilla que acepta la gracia de la real orden de España; el de D. Antonio *Porlier* en que pinta con solemne descaro su modo de pensar sobre nuestras *locuras patrióticas*; el del Sr. *Pinilla* pidiendo la gracia de la referida orden; el de D. Blas de *San Juan* en que expone no poder desempeñar la comision de recoger los papeles útiles de los archivos de los conventos de la provincia de Madrid sin una fuerte escolta por estar los caminos infestados de *Empecinados*; el de D. Joaquin María *Piñeyro* que pide que no habiendo podido tomar posesion del arcedianato de Hueté por estar ocupada de *insurgentes* la ciudad de Cuenca se le confiera el de Madrid; el de D. Benito de *Murga* que solicita la cruz de España alegando no haber tomado nunca parte en la defensa de la mas justa causa.

Tocan á la quarta clase los siguientes papeles: un oficio que en fecha del 16 dirige desde Toledo el gobernador de la provincia al duque de Dalmacia, diciéndole que desde la publicacion del decreto para formar quatro regimientos en aquella provincia y la de la Mancha, se escapan todos los jóvenes á pesar de las guarniciones francesas; añade haber suspendido toda gestion sobre este particular hasta que, reforzado con la tropa que necesita, sorprebenda la juventud á una misma hora de la noche en todos los pueblos de su mando; que las guerrillas se reaniman cada dia, y que los *brigands* se aumentan considerablemente: en post data dice que de las tropas alemanas solo

deben contarse las dos terceras partes para el servicio. — El general Jeorge en 18 de abril representa al mismo duque desde Toledo que los *insurgentes* se arman con quantos caballos encuentran; que insultan y atacan impunemente á los destacamentos franceses, y que en las provincias de Toledo y la Mancha se necesita mucha caballería para mantener expeditas las comunicaciones y poder *sorprender la juventud para formar cuerpos nuevos*. — D. Juan Lopez *Quevedo* habla de restablecer la fábrica de fusiles en Granada para *armar en España y en el Báltico á los españoles*. — D. Antonio Fernandez de Arjona desde Madrid encarga á su hermano en Andalucía represente á José que el gobernador de Sevilla le engañó como á otros oficiales patriotas. — El general de artillería *Biezma* por sí y á nombre de otros representa su triste suerte, y que por falta de pagas *ladran de hambre*. El gobernador Belliard apoya esta instancia, diciendo que es preciso consolar á estos *impertinentes y cansados*, á quienes compara con los palos de los andamios que hai necesidad de conservarlos en la obra mientras se acaba la casa.

Finalmente, entre las cartas de la quinta clase se lee una de *Azanza á Urquijo* dándole gracias por lo que le favorece cerca de José, y este hipócrita escribe otra en la misma fecha á un amigo suyo diciéndole *se guarde del ambicioso Urquijo, que todo lo quiere dominar sin tener calidades para ello*. — El mismo Azanza escribe desde Madrid en fecha de 15 de abril á un canónigo de Santa Fe, participándole haberle el rei filósofo nombrado duque con el título de Santa Fe y concediéndole el toison de oro, que lo envia de embajador extraordinario á Paris, quedando el conde de Montarco de ministro interino de negocios eclesiásticos. Ya que soi duque de Santa Fe, dice, quisiera tener ahí algunas posesiones: por lo tanto pide se le remita noticia circunstanciada de las de los *Regulares* para comprarlas: intenta este devoto señor convertir en casa de campo el convento que fue de Agustinos, por lo que necesita informes exáctos sobre su actual estado. — Por una carta fecha del 17 de abril en Madrid, que á D. José Fita, gefe de division de la secretaría de estado, dirige D. Juan Agustin *Ezterripa*, se viene en conocimiento de la mo-

giganga á que se reduce la famosa guardia cívica, y acaso no son tan infundados los temores que manifiesta el Sr. Ezterripa al hacer mencion de la poca instruccion que se da á estas nuevas legiones; pues pregunta ¿si temerán acaso el instruirnos demasiado? —

Esta correspondencia publicada en 23 de abril en Cuenca por el Sr. Bassecourt debe hacer, segun expresiones de este gefe, que todos los buenos españoles abramos los ojos, y tratemos con vigor de salvar la pobre patria perseguida hasta por sus mismos hijos, á costa de nuestras vidas, puesto que es acto mas glorioso morir en la lucha que vivir cargados de cadenas y de ignominia.

### NOTICIAS DE CADIZ.

*Dia 5.* — Una obusera, el castillo del Puntal y la batería de la izquierda han hecho fuego á los enemigos.

En los periódicos recibidos de Inglaterra, que llegan hasta el 25 último, se inserta un decreto expedido por Buonaparte en fecha del 13 de marzo mandando condenar toda pertenencia americana en Francia y en los demas países á que extiende su influencia. — En una carta que escribe un oficial del navío Implacable, se lee que el baron de Kolly fue ajusticiado en las playas de Quiberon, y su cuerpo expuesto 48 horas en el patíbulo. (*Véase el diario de 28 de mayo.*)

En varias cartas de Cataluña se asegura que el castillo de Hostalrich ha sido oportunamente evacuado por su intrépida guarnicion, que se abrió paso por entre sus encarnizados sitiadores.

REGISTRO. Lo ha cerrado para la Guaira el bergantín *Presidente Saavedra*, alias el *Telégrafo de Caracas*.

*Junio 5.* — *Vales Reales.* —

De 72 y med. á 78. — Mui pocas operaciones.

CON REAL PRIVILEGIO.